

ecuatoriano de los insurgentes "fue un atentado contra la seguridad interna del país", pero que, en cambio, la incursión de helicópteros militares colombianos a territorio ecuatoriano no fue una agresión "sino una inocente equivocación". La Cámara de Diputados hará una declaración en torno del escándalo de los asilados.

PRESENTARON A PÉREZ ESQUIVEL

Horacio Sevilla, secretario de la Asociación Latinoamericana para los Derechos Humanos, presentó hoy a los reporteros al argentino Adolfo Pérez Esquivel, coordinador general del servicio Paz y Justicia en América Latina, quien denunció la existencia de "una escalada de graves violaciones a los Derechos Humanos en América Latina", agravada especialmente por la existencia de regímenes militares que desconocen el derecho de participación política del pueblo.

El Premio Nobel de la Paz calificó de grave la situación de violaciones a los Derechos Humanos en El Salvador y Guatemala. Propuso el inicio de negociaciones entre las partes en conflicto para una solución pacífica y política que restablezca la armonía en El Salvador. También pidió la intervención de la Cruz Roja Internacional y la instalación de un hospital de refugiados.

En cuanto a su país, Argentina, Pérez Esquivel señaló que la situación política es grave y que hay muchos desaparecidos. Preciso que el general Roberto Viola es el jefe del mismo gobierno militar que oprime al pueblo argentino, el cual no es actor sino mero espectador. Pero subrayó que "estamos a la expectativa de ver lo que va a hacer el nuevo Jefe de Estado para permitirle al pueblo el retorno a su vida democrática y a su estado de derecho".

Pérez Esquivel estimó también que la situación de represión militar en Colombia es "muy grave" y previno acerca de un próximo golpe militar de los sectores ultraderechistas del ejército "si los sectores democráticos no se unen para impedir el retorno de los militares".

Indebida la Entrega de Rebeldes a Colombia: Pérez Esquivel

Aboga Ecuador por la Doctrina Militar Viola de Cooperación; Zanja Diferencias con Cuba

Por P. PABLO CAMARGO, corresponsal de EXCELSIOR

QUITO, 2 de abril - Mientras el jefe del comando conjunto de las fuerzas armadas del Ecuador, vicealmirante Raúl Sorroza Escalada, reiteró ante la comisión legislativa de Asuntos Internacionales la existencia de la "doctrina Viola", en virtud de la cual las fuerzas armadas "cooperan y coordinan acciones cuando está en peligro la seguridad de cualquier país", Adolfo Pérez Esquivel, Premio Nobel de la Paz 1980, dijo que la reciente entrega de 48 guerrilleros del M-19 por los militares ecuatorianos a los colombianos es violatoria de los convenios internacionales sobre el derecho de asilo y la extradición.

Entretanto, Cuba y Ecuador llegaron a un acuerdo para no suspender sus relaciones diplomáticas después del incidente de los "asilados" en la embajada ecuatoriana en La Habana. Por ahora, ambas misiones

quedan a nivel de encargados de negocios (mañana saldrá de aquí el embajador cubano). Ecuador actuará como observador en los juicios contra los once cubanos acusados de haber irrumpido con violencia en la embajada ecuatoriana.

También el escritor Pérez Esquivel, quien anunció su próximo viaje a México, dijo que ve "con profunda preocupación al emisario del gobierno de Estados Unidos que acaba de recorrer los países latinoamericanos en busca de "apoyo moral" que justifique la intervención militar a El Salvador y otros países de América Central".

Por su parte, el pintor

quiteño Oswaldo Guayasamín, quien fue discípulo del pintor mexicano José Clemente Orozco, denunció un plan de sectores reaccionarios de las fuerzas armadas de Ecuador para desestabilizar, siguiendo consignas del Pentágono, "al único gobierno democrático de América del Sur, como es el del Presidente Jaime Roldós Aguilera".

Para justificar la entrega de los 48 guerrilleros del M-19 al ejército colombiano, en violación de los convenios sobre asilo y extradición, el vicealmirante Sorroza Escalada dijo que la incursión al territorio

SIGUE EN LA PAG. VEINTITRES

Abrió de nuevo el mercado de cambios de Argentina

BUENOS AIRES, 2 de abril (AP). — EL mercado de cambios de Argentina abrió hoy luego de la devaluación del 28 por ciento del peso argentino cotizando al dólar estadounidense, por debajo de los "tipos límites de regulación" fijados anoche por el gobierno.

El mercado había sido cerrado el lunes para evitar maniobras especulativas a la espera del paquete de medidas económicas anunciadas anoche por el ministro de Economía, Finanzas y Hacienda, Lorenzo Sigaut, fue la primera medida de importancia del gobierno del presidente Roberto E. Viola, que asumió su cargo el domingo.

Sigaut anunció anoche que a partir de hoy "los tipos límites de regulación comprador y vendedor al contado para la transferencia del dólar estadounidense serán de 3 mil 50 pesos comprador y 3 mil 100 vendedor".

En la mayoría de las pizarras de los corredores de cambios, sin embargo, los precios eran de 2 mil 800 a 3 mil pesos respectivamente, si bien se esperaba una paulatina alza de los precios.

"Nadie nos indicó que cotizáramos a la cifra que fijó el ministro", declaró el encargado de una casa de cambios.